

Los tributos y el país productor

MANIFESTACIONES DE AGRAVIO

El recuerdo de una Junta y de un programa.

Hay que hacer la justicia a *Noficiero de Soria*, entre la que corresponde al querido colega en otras cosas, de haber defendido en todo momento con gran tesón y no menos entusiasmo el programa de la extinguida Junta de Defensa provincial.

Al mostrar su adhesión a la proyectada manifestación de contribuyentes iniciada por *El Avisador Numantino*, *Noficiero de Soria* expuso lo siguiente que nosotros volvemos a reproducir.

«El colega *Avisador* dice, que creyendo interpretar la opinión de los que trabajan y callan, de los que pagan y sufren, campesinos, y ciudadanos de la capital, se permite rogar a los Ayuntamientos de la provincia en general que convoquen a sus administrados para celebrar una manifestación de protesta.

No nos parece mal.

El colega responde así a sus sentimientos y a su manera de pensar y de obrar con la cual nos damos la mano.

Verdad es que los desengaños caen, a ciertas experiencias, que aplazan a las veces a los hombres de buena fe, y de grandísima voluntad.

Y aquí ha de perdonárenos, que una vez más, tengamos que recordar aquel sin igual movimiento de opinión del país soriano, que se llamó *Junta de Defensa Provincial*.

Conformes en movernos estimado colega, y que su iniciativa la tengan por trasladada a su fuero interno los individuos del Directorio de aquella Junta de Defensa Provincial, y den señales de vida, que ideas y sentimientos no han de faltarles en pró de nuestro país.

En la Junta de ferrocarriles, funcionan la mayoría de las individualidades que componen aquel Directorio.

Los pueblos de la provincia adheridos a la Junta de Defensa eran muchos, pero muchos.

Muévase, refresquen el programa; cúmplase con él.

Aquí no hay política personal de por medio, y sí mucha razón y bastante lógica.

Se trata del interés general.

—Todo por la Patria pequeña, y para evitar la emigración y la penuria de campesinos y no campesinos.

—A ver si resurge el movimiento.

¿Resurgirá?

(Hechas y no palabras.)

El Avisador Numantino, con referencia a este punto, se expresó en estos términos.

«Conformes de toda conformidad.

Si con el esfuerzo del querido colega, el de los demás compañeros y el nuestro fuese posible resucitar la malograda Junta de Defensa, ya estábamos poniendo manos a la obra; porque ni él ni nosotros nos separamos del cumplimiento del deber, ni volvimos la cara ante el peligro, ni sentimos debilidad ante los ataques de los que se declararon enemigos, y fuimos los últimos en rendirnos. La voluntad del pueblo, aquella voluntad que con tanto entusiasmo acogió el programa de la Junta de Defensa, puede de nuevo hacer surgir lo que fué una gran desgracia que desapareciera.

Pero en tanto que eso se consigue, con Junta de Defensa, o sin ella, juntemonos hoy todos los hombres de buena voluntad para defender al contribuyente del ruído golpe que recibe con el aumento de los tributos.

Y esperemos andando.»

Nosotros estamos también donde estábamos, y no se crea por esto que pretendemos resucitar aquel honroso, elevado y patriótico movimiento, por nuestra propia cuenta. Tenemos acerca de esto un juicio formado, que sólo podrán hacer variar las circunstancias; queremos hacer un poco de historia, y cargar con la parte de culpa que nos corresponda, porque es lo cierto que aquel movimiento pujante en sus principios, que despertó los entusiasmos y las energías de nuestros provincianos, fracasó por falta de actividad en sus directores, por exceso de benevolencia y demasiada indiferencia en quienes debimos defenderlo con más vigor de injustos ataques.

Constituido el Directorio vino la paralización del movimiento, y para combatirlo, fué fundada una publicación a cuyos gastos contribuían individuos de matiz político, que poco antes estaban adheridos a la Junta.

La campaña, que no hemos de juzgar ahora, estaba mantenida en la publicación aludida por quien había mostrado muy distinto criterio 48 horas antes, en estas columnas, hasta el punto que lanzó un reto a quien se atreviera a levantar bandera contra la Junta de defensa, reto que había de cambiar él mismo poco después.

No obstante, ni fué aquella campaña *ni podía ser*, la causa de la muerte de la Junta de Defensa, que murió *en sí misma*. Fué, eso sí, demostración de su descomposición interior.

Y contra los individuos del Directorio se dijeron cosas y más cosas, alrededor de las cuales, todos los interesados en que continuara la actitud vigorosa por la defensa de un programa que bien merecía entusiasmos constantes, guardamos silencio, equivocadamente, a nuestro juicio.

Con el programa de defensa provincial, y aún nacional, coincide lo que hoy se pide, y, entonces, como ahora, no se persiguen mercedes ni privilegios, ni aumentos de gastos, sino lo esencial, que es la cesación de abandono

y postergaciones, por ser de toda justicia y de una importancia enorme. Se pedía, que el Arancel no fuera un beneficio de unos cuantos, que los Postos volviera a ser patrimonio de los pueblos, y cuanto podía contribuir al mayor desarrollo de la riqueza pública y desenvolvimiento de la producción nacional.

Vista la inacción del Directorio elegido en aquella asamblea del teatro Principal, los señores Granados y González de Gregorio presentaron la dimisión de sus cargos. La carta en que así lo hacían constar, la publicó la Prensa adherida a la Junta.

La decisión de los Sres. González de Gregorio y Granados pasó sin comentario alguno. Seguimos creyendo firmemente que el Directorio ante dichas dimisiones debió *hacer algo*, y con no *hacer nada* acabó de paralizar y matar el movimiento.

No pedimos a nadie responsabilidades; cargamos con la nuestra y nada más, pero ya que se ha recordado a la Junta de defensa, siempre es oportuno discutir nolemente sus actos.

Y por nuestra cuenta teníamos ganas de decir esto, que está desprovisto en absoluto de ambiciones de todo linaje y menos políticas, para que las queramos nosotros en ese orden y que deben estimarlo quienes lo lean como manifestación sincera del propio pensar.

Aun nos queda más que decir en cuanto al programa de la Junta y a la manifestación de contribuyentes.

El solo proyecto de esa manifestación le ha valido un éxito franco a *El Avisador*.

De ello nos alegramos muy lealmente, y esa alegría que nos toca por compañerismo y por estar adheridos, nos autoriza para seguir exponiendo nuestra modesta opinión respecto a juicios emitidos con motivo de esa misma manifestación.

Todo ello, claro está, sin que dejemos de decir ¡adelante! un solo momento.

Los soldados de mi tierra

Por aquel camino pasa el recluta de la aldea, el cariño de la moza y el encanto de la madre.

Marcha solo, fija la vista en los tugurios de la aldea, en la cresta de la torre de la ermita, levanta la mano para enviar un «adios» que es grande, porque del corazón sale; turbios los ojos por un lagrimeo pequeñísimo que quema las cejas y tuesta su piel ennegrecida.

Allá en la aldea, junto a la empinada de las Tres Cruces, llora una vieja, llora y gime desesperadamente.

Por sobre los bardales de los cercados que dan al camino de la capital, una joven desgarrada sus sayales para sacar un llanto infinito é intenso.

El mozo se va.

Al servicio se marcha porque el año pasado tuvo mala suerte

el muchacho. Va perdiendo de vista su aldea y ya no siente el «adios» de la madre, ni el «adios» de la barbiana moza que por sobre los bardales de los cercados que dan al camino de la capital va mirado con amargura la marcha del soldado.

Y el soldado, que ha recordado las rondas de su pueblo, los consejos del parroco del pueblo, y los cuentos de los mozos veteranos, ha querido llorar. Y no ha llorado porque ha recordado que había de probar su entereza. El llanto de su alma cesó y en el llanto sonó una copla:

No llores, morena mía
porque a la guerra me marche
que aunque allí esté mucho tiempo
yo nunca podré olvidarte.

Camino adelante el soldado huscó en los eriales del borde del camino un recuerdo de su adolescencia. Y halló el recuerdo en aquellas tardes de sol meridional, paisajes abrilenses; volar de poesía, en que, mientras guardaba sus ovejas al lado de la pihuochada del bosque, a la luz vespéral entonaba una canción de esperanza:

BIENVENIDO CALVO.

Información de "Tierra Soriana," (De nuestro servicio especial directo.)

DE MADRID

La cuestión política

El Presidente del Consejo recibió esta mañana, como de ordinario, a los periodistas, comenzando su conversación con ellos diciéndoles que hoy ha recibido un telegrama del ministro de Hacienda, como contestación a otro que ha dirigido el jefe del Gobierno, dándole cuenta de los asuntos tratados en los últimos Consejos, en el cual telegrama—según el Sr. Canalejas—el Sr. Cobián expresa, sin reserva alguna, su absoluta conformidad é identificación con el criterio de sus compañeros de gabinete acerca de la llamada cuestión religiosa.

También nos dijo el Presidente del Consejo que al despachar esta mañana con el rey, le informó del telegrama del Sr. Cobián, quedando el monarca complacido. Luego nos comunicó el señor Canalejas que había estado poco antes, conferenciando con el señor García Prieto, el cual, le había mostrado la Nota que como respuesta se ha enviado a Roma, quedando satisfecho de los términos corteses y prudentes en que ha sido redactada por el ministro de Estado. Nos aseguró que no se enviará extracto telegráfico de ella al Marqués de González para evitar que se repita lo

que ocurrió con el Sr. Ojeda que a causa de la falta de exactitud que se dio a la interpretación de otro telegrama el texto de este fué público antes de que lo conociese el Vaticano. El Gobierno añadió el Sr. Canalejas—quiere ahora, mas que nunca, ser cauto y discreto a fin de evitar suspicacias. Y digo mas que nunca porque siempre lo ha sido, como lo demuestra el hecho de que jamás hemos hablado de Francia, por ejemplo, a pesar de hallarse pendientes entre nuestro país y la vecina República algunas cosas. Terminó su conferencia con los reporteros reiterándoles la seguridad y absoluta confianza que tiene en la lealtad del señor Cobián.

Noticias oficiales

El Rey ha firmado hoy un decreto de la Presidencia del Consejo nombrando Vicepresidente del Senado, cargo vacante por ocupar la cartera de Instrucción pública D. Amos Salvador que era quien lo desempeñaba antes. El nombre del designado no se hará público hasta dentro de dos o tres días. También firmó hoy D. Alfonso el decreto declarando terminada la actual legislatura y varios del ministerio de Fomento. Según el Sr. Canalejas la reunión que esta tarde celebrarán los ministros no tendrá carácter de Consejo, sino simplemente de cambio de impresiones para examinar el plan de obras públicas proyectado por el Sr. Gasset.

La Cierva jefe de las derechas

Con el título *La nueva nebulosa* publica *El Debate* de esta mañana un largo editorial afirmando que, planteada la cuestión política en el terreno religioso, La Cierva no vacilaría en ponerse al frente de las derechas para arremeter contra los avances anticlericales de Canalejas.

Asegura que las derechas tienen puestas en el sus esperanzas y que entre muchos católicos vi tomando cuerpo esa solución clericalista. Añade que alguna entidad de gran relieve ha parlamentado con el Sr. La Cierva en la formación de candidatura para intervenir en las próximas elecciones provinciales.

El artículo termina diciendo: Ahora el Sr. La Cierva tiene la palabra.

PROVINCIAS

Viajeros distinguidos.—Desmintiendo un asalto.

Barcelona.—En el expreso ha marchado con dirección a Madrid el Alcalde de esta población Sr. Marqués de Mariano. Le despidieron en la estación el Gobernador y diputados de todos los matices.

Ha llegado procedente de París el Sr. Cambó, que viene con el exclusivo objeto de dirigir la elecciones de diputados provinciales.

El Gobernador insiste en desmentir el asalto de anoche al convento de la calle de Caspe.

Los funerales de Pérez Mozo.—Obsequio á los marinos.

Valencia.—Los funerales por el alma del Sr. Pérez Mozo han estado muy concurridos. Asistieron el Arzobispo, las autoridades civiles y militares, todos los senadores y diputados y gran número de representantes del comercio, de la industria, y de todos los partidos políticos excepto de los republicanos. Una nutrida capilla de música interpretó la misa de Es-lava. Presidió el duelo el jefe de los conservadores Sr. Lázaro acompañado de las autoridades locales.

El Ayuntamiento ha dispuesto obsequiar á los marinos de nuestra escuadra con un almuerzo en el palacio municipal y una representación de gala en el teatro.

El hombre bestia

Con unican de Puente Genil que Francisco Casano mató á puñaladas á dos hermanas llamadas Matilde y Ana Delgado. El agresor fué hallado destrozado por un tren en el kilómetro 87 de la línea de Linares.

La huelga de albañiles

Zaragoza.—Continúa sin resolver la huelga de albañiles. En su domicilio Paseo de Sagasta han visitado al Gobernador una comisión de patronos para comunicarle los acuerdos que exponen á la Cámara de Comercio é Industria y á la Junta de Reformas Sociales sobre la situación difícilísima para ellos, ante la actitud de las Sociedades obreras que van declarando las huelgas sucesivas para perjudicarles solamente, y además, se constituyen en algunas obras en calidad de contratistas. El Gobernador les ha ofrecido intervenir en el conflicto y trabajar activamente á fin de resolver el asunto de la manera más favorable para todos.

El problema se considera difícilísimo de resolver por estar alentados los elementos obreros por el Centro de Federación también Obrera.

Formidable incendio

Barcelona.—En un taller de relojes de la Rambla de las Flores, se ha declarado un incendio que ha destruido numerosos edificios y ha ocasionado cuantiosas pérdidas.

Centinela herido

Melilla.—Un centinela que vigilaba un pozo de agua potable abierto en el campamento de Nador ha sido herido de un balazo.

Como el disparo fué hecho del campo, una compañía ha practicado un reconocimiento y ha detenido á un moro que se supone sea el autor del disparo. Se instruye sumaria.

Extranjero

Cosas de los yankees

Dicen de Nueva York que en Tucarora (Nevada), han ocurrido sangrientas colisiones entre la policía y los pieles rojas.

El conflicto fué motivado por intentar la policía detener algunos indios acusados de robo. Pero éstos, defendidos por otros indios armados y en gran número, hicieron frente á la policía; de la colisión resultaron muertos ocho indios y un policía.

La república portuguesa

A pesar de la prohibición del Gobierno portugués, la mayoría

de los curas-párrocos de la diócesis de Braganca leyeron el domingo á sus fieles la carta pastoral de los obispos. En el pueblo de Samora Correia los propios habitantes han hecho prisionero al cura-párroco por sospechar de que conspiraba contra el actual régimen.

El oficial que manda el destacamento que está de guarnición en Benavente, ha sido llamado por sus superiores, á fin de que responda del cargo que se le hace referente á haber incitado á sus soldados á que, al llegar un momento oportuno, proclamen la monarquía.

La peste en Spokane

Según dicen de Nueva York en el pueblo de Spokane, Estado de Washington, se han producido algunos casos de peste, que parece tener carácter de bubónica, aunque ninguno de los atacados ha muerto; los habitantes de aquella región abandonan sus casas.

Dicen en Plimonth

Noticias recibidas de Plymouth respecto al choque ocurrido en el golfo de Gascuña, entre el vapor «Duhham Castle» y el buque-escuela español «Nautilus», dicen que fué este último el que chocó con el vapor inglés, el cual resultó con averías de poca importancia.

Los crímenes del amor.

Ha sido asesinada por su amante la Princesa de Cutó, antigua dama de la Corte italiana.

Su amante el Barón de Paterno, Oficial de la caballería italiana, había recibido de la Princesa peticiones, seriamente formuladas, para romper y terminar sus ilícitos amores, pero el Barón, locamente enamorado de la Princesa, al verse despedido, concibió la idea de asesinar á la Princesa y hace pocos días realizó su plan, cuando los dos estaban acostados.

Con un cuchillo, degolló á la Princesa y él se disparó un tiro que le causó una herida grave.

Correo asaltado.

Budapest.—El correo de Constanza ha sido robado.

Los tres funcionarios que iban en la oficina recibieron la muerte al defender la correspondencia que conducían.

El bandido se apoderó de la valija de certificados y de toda la correspondencia de valores que valía una cuantiosa suma.

ULTIMA HORA

(POR TELÉGRAFO)

Madrid, 4, (4 t.)

Canalejas y el Nuncio

El Sr. Canalejas, después de despachar con el rey, visitó al Sr. Alonso Castrillo. Nos dijo el jefe del Gobierno que la noticia de haber él conferenciado con el Nuncio en la recepción diplomática es absurda.

No hablé—añadió—con el Nuncio de los asuntos pendientes y no lo he hecho hace mucho tiempo.

Cobian

El presidente ha recibido telegramas de los Sres. Cobian y Suárez Inclán. Este había sido encargado por el Gobierno de hablar al ministro de Hacienda sobre dictámenes en la ley de exacciones locales, para ver cuales se reproducen.

Viaje del rey

D. Alfonso marcha mañana de viaje. Hasta el jueves próximo no regresará á Madrid.

Firma.

El Sr. García Prieto estuvo hoy en Palacio para someter á la firma del monarca algunas cartas reales.

Suspensión

A consecuencia de la catástrofe de ayer, el jefe de de Policía de Madrid ha ordenado la suspensión de las pruebas de aviación hasta que el Aeródromo sea puesto en condiciones.

Sacerdote heroico

Valencia.—El párroco del pueblo de Cheva, llamado D. Salvador Espín, se ha prestado á la extracción de un trozo de su propia piel y carne de 16 centímetros de largo por 5 de ancho y uno de espesor, para salvar la vida mediante injerto á uno de sus feligreses amenazado de muerte.

El Sr. Espín sufrió la operación con resignación heroica. Es elogiadísimo.

Escándalo número...

Bilbao.—En la última sesión del Ayuntamiento, al ser discutido el reglamento del Montepío de empleados municipales se produjo un enorme escándalo.

Los concejales de la derecha y los de la izquierda se agredieron mutuamente.

La sesión fué suspendida.

P.

LA DIPUTACION PROVINCIAL

Y LA

Manifestación en proyecto

Se nos ruega la inserción de la siguiente nota, que publicamos sin ningún comentario por hoy.

«Los Sres. Diputados provinciales se hacen cargo del disgusto que origina en los pueblos la última reforma tributaria, y el aumento de recargos que lleva consigo para la mayoría de aquellos, por lo que creen que la Diputación debe hacer suyo tal disgusto y exteriorizarlo para que llegue á conocimiento de los poderes públicos por el medio más procedente e, pero teniendo en cuenta que por el momento nada práctico se conseguiría por ser una ley votada en Cortes y sancionada por la Corona, y como tal, obligatoria para todos los españoles, que la Diputación no puede ni debe aconsejar actitudes airadas, que á más de ser inútiles sería perjudicar á sus representados y engañarles, y por último que así como, conocen el sentir de sus representados en este punto, conocen también pormenores de la tramitación de resoluciones de problemas importantísimos para la provincia y que podrían abortar expansiones de justo dolor, no domina das discretamente; teniendo todo esto en cuenta, los Sres. Diputados provinciales entienden que desde luego la Diputación provincial recogerá las quejas de los pueblos, pero se reservan elegir, dentro del año actual, el momento que consideren más eficaz para realizar en la forma y manera más conveniente la gestión deseada por sus repre-

sentados, cuyos detalles se determinarán, y que pudieran ser bien por medio de instancias suscritas por el vecindario de cada pueblo y elevadas al Gobierno de S. M. por medio de manifestación pacífica, ejercitando el derecho de petición, bien porteándolas á Madrid los veinte Diputados provinciales para hacer gestión colectiva como tal Corporación en pleno, en unión de los representantes en Cortes, ó bien de la manera más conveniente para alcanzar el mejor éxito.»

Écos de los pueblos

Morón de Almazán

Continuamos disfrutando de un tiempo primaveral que aprovechan los labradores para hacer sus faenas en el campo.

—Han salido para esa capital los jóvenes León Pascual y Pedro Melendo, que deben ingresar en Caja para incorporarse al Ejército, por los mozos sorteados en esta villa.

León y Pedro, jóvenes á quienes se estima y se distingue en esta villa han tenido de todo el vecindario, una despedida cariñosa en extremo.

En el baile del martes estos jóvenes obsequiaron con pastas á las jóvenes de esta villa.

Deseamos que vuelvan á sus hogares con mucha salud y satisfechos de su cometido en el Ejército.

—Los carnavales han transcurrido sin ningún incidente y por el contrario, con extraordinaria animación.

No han faltado caprichosos disfraces que llamaran la atención y sobre todo uno, muy elegante, de clonws.

Los bailes del «Casino de la Unión» concurridísimos. Entre las máscaras presentadas merecen citarse á Darío Valtueña y Ricardo Martínez, bizarros cazadores; Narciso Maza y Srta. Isidora Millán, bailadores de jota, y de aldeanas, las lucidas niñas Felisa Jiménez y Concha Heredia.

A las once llegaron los últimos disfraces y al penetrar en el salón hubo una pequeña discusión por entender, unos, que debían permanecer un momento en el local, y otros, que tenían derecho á estar tanto tiempo como los demás en el salón.

A nuestro juicio no debe discutirse esto sino establecer el principio de no hacer *distingos* con nadie.

—Ha subido al cielo el niño de veinte meses de edad Fermín Jiménez, hijo de nuestro querido amigo D. Bernabé, á quien enviamos nuestro sentido pésame.

—Hemos recibido la visita de los diputados provinciales señores Rodrigo y Martirena; del candidato señor Carrillo y del alcalde de Almazán, D. Severiano Abad.

Suponemos que la visita estará relacionada directamente con la futura lucha electoral que promete ser animadísima.

Créese que triunfará, sin disputa alguna, el señor Azagra con alguno de los señores que nos visitaron.

Pronto se resolverán las dudas. *El Corresponsal.*

Navalcaballo

Hemos pasado los carnavales con un tiempo bastante claro que ha dejado á los jóvenes divertirse á su gusto. Se han lucido bonitos disfraces de máscaras, entre las

cuales, se distinguieron las señoritas Hilaria Ayllón y Francisca García, disfrazada, la primera, de gracioso aragonés, y la otra, de simpática serrana.

El domingo organizaron un animado baile los jóvenes de este pueblo con motivo de despedir a recluta Demetrio Ayllón que es uno de los mozos que deben ingresar en caja por el actual cupo.

Ha sido trasladado á Tardelcuende el obrero de esta brigada D. Francisco Cabezado. Sentimos la ausencia de tan buen amigo y le deseamos en su nuevo destino toda clase de felicidades.—E. Verde.

1-2-911.

Gómara

Comparsas.—Momo, anda suelto. Arlequín, le imita paseando triunfal las calles, en señal de regocijo, y Cuasimodo, el contrahecho, se alborozó y desgañita.

El tránsito, se halla obstruido por las comparsas de máscaras, que en bullicioso tropel interrumpen la monótona y tranquila vida del pueblo.

Y yo, que soy enemigo de la vetusta aparatosa, compadezco á la pobre niña que después de carnavales, vuelve á su casa sin una serpentina que le hiciese esperar, y sin una ilusión que iluminara su ser.

Bailes.—Concurridísimo el celebrado en el *Progreso*, sin una nota discordante que entibiara el buen humor.

Recordamos los elegantes disfraces que vestían las simpáticas señoritas Petra del Hoyo, Juliana González, Antonia Diez y la hija del señor Teniente de la Guardia civil, cuyo nombre sentimos no recordar.

Mi entusiasta felicitación á la Junta Directiva de dicho Círculo, así como á los músicos y á todos los que contribuyeron á su animación y confraternidad.—Mojisés L. Egido.

25-2-911.

BIBLIOGRAFIA

Plegos literarios

Con este mismo título han empezado á publicarse en Madrid unas hojitas de cultura popular que serán escritas por varios autores, entre los que figuran el conocido periodista D. Angel Macías Rodríguez.

Del último número recibido, y para que se juzgue el valor y la importancia de estas hojas copiamos:

“Momo, anda suelto; Arlequín, pasea triunfal las calles; Pierrot, él mismo se desgañita, y Cuasimodo el contrahecho, se alborozó.”

El tránsito está obstruido por las comparsas de máscaras que en bullicioso tropel van ensordeciendo con sus gritos estridentes á los viandantes que icásicos pasean.

¡Pobre niña que volvió á casa después de carnestolendas sin un confeti prendido en el cabello y sin una ilusión que iluminara su alma!..

Cuestiones de enseñanza

Nuestro estimado colega *Ideal Numantino*, remata la serie de artículos que ha dedicado á narrar y discutir lo ocurrido en la última sesión de la Junta de Instrucción pública, —y que, por nuestra parte, hemos leído con interés y de ello hemos protestado—con este comentario que reproducimos. «Mañana, sábado, celebrará nuestra sesión extraordinaria la Junta

Máquinas

de cosear y bordar, nuevas y usadas, se venden desde 50 pesetas en adelante. Enseñanza gratis. Representación de la fábrica de plata MENESES. Antonio Hernández, Fuentesstrán.

Se venden tres perdigachos de primera y una perdiz procedente de la Rioja, por no poder atender su dueño a los mismos. Se dan a toda prueba. Darán razón en la Posada de Angel Herrero, Soria.

Se venden ochenta ovejas con sus crías, y sesenta borregos y borregas. Para informes dirigirse al correspondiente de este periódico, en Morón de Almazán.

La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra incendios, a prima fija FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de las empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

	Pesetas.
Capital (Suscripto.....)	5.000.000,00
social: Desembolsados.....	1.500.000,00
(Estatuaria.....)	1.000.000,00
Reservas Técnica y garantía.....	1.035.479,68
Inversiones y fondos disponibles.....	3.035.479,68
Sinistros satisfechos.....	13.044.164,21

DOMICILIO SOCIAL
Barcelona: Rambla Catalana, 15 y Cortes, 6ª 4.
Comisión principal de la provincia, Plaza de Acuña, 16.
Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1910.

Aprendiz de encuadernador se necesita. En la calle del Ferial, 8, informarán.

Juan G. y García

Tratante en ganados de cerda

Vende tozino al por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población, a precios económicos al contado y fiado.

Numancia, 53, Soria.

Tip. TIERRA SORIANA de José Sáenz.

de vocales asociados que han de constituir la Junta municipal, durante el año corriente, resultando designados por la suerte los señores cuyos nombres se expresan a continuación:

1.ª Sección.—D. Manuel García Miguel, don Mariano Chico González, don Juan Pacheco Sanz, don Manuel Ruiz de Pablo y don Marcelino Liso Carretero.

2.ª Sección.—D. Vicente Borque Ramos.

3.ª Sección.—D. Paulino Ramón Sanz, don Romualdo González Ramón y don Plácido Hernández García.

4.ª Sección.—D. Silvino Pantagua, don Felipe Benito, don Enrique Ramirez, don Felipe Ruiz y don Manuel Molina.

5.ª Sección.—D. Mariano Granados y Campos.

Lo que se hace público en cumplimiento del artículo 68 de la Ley Municipal, para que en el término de ocho días que fija el indicado artículo puedan presentarse las escusas y reclamaciones que se crean procedentes.

Viuda de Ballesteros é hijos

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bisenes, trenzas, bucles, flequillos, rizos, crepés, etc. etc. Además se hacen cuadros panteones y demás adornos, incluso dijes, sobre cristal, marfil ó nacar todo en caballo, á precios sumamente cómicos. También se alquilan pelucas, barbas y peluquines para teatros y disfraces. Compra y venta de cabello. **Marqués del Vadillo, 2. Soria** Peluquería artística é higiénica.

GABINETE MEDICO

DEL **Dr. Basilio Jiménez Benito**

Rayos X.—Electroterapia Calle de los Estudios, 2.—pral.

Se arrienda la granja de los Olmedillos, término municipal de Velilla de la Sierra. El pliego de condiciones puede verse en casa de D. Ramón de la Orden, en Soria. 4-6

Consultorio Médico-Quirúrgico

RAYOS X.—ELECTROTERAPIA.—INHALACIONES DE OZONO
Conforme á los últimos adelantos científicos

ANDRES RUIZ GARCIA

A L M A Z A N
El Médico-director de este **CONSULTORIO** permanecerá en **SORIA** los días 9, 10 y 11 de Marzo.

FERIAL, 9, PRINCIPAL
Horas de consulta: De diez á una y de tres á siete

te nuestro pesar y deseamos descanso eterno al alma del finado.

Con atento besalamano del director de la explotación del ferrocarril de Soria, D. Joaquín Iglesias, hemos recibido un ejemplar del cartel en que se anuncia al público el servicio especial de viajeros que establece la compañía de dicha línea con motivo de la próxima feria de ganados en esta ciudad.

La rebaja se entiende para los billetes de 2.ª y 3.ª clases y costarán, incluido el viaje de ida y vuelta, 7,75 y 4,65, pesetas respectivamente, desde Torralba; 4,20 y 2,55 pesetas desde Coscurita; 3,65 y 2,20 desde Almazán; 2,75 y 1,65 desde Matamala; 2,10 y 1,25 desde Tardelcuende; 1,60 y 0,95 desde Quintana Redonda, y 0,90 y 0,55 pesetas desde Navacaballo.

Los billetes se expenderán en las mencionadas estaciones los días 8, 9 y 10 del actual y servirán para el regreso desde los días 9 al 12 del mismo mes, ambos inclusiva haciendo el viaje por los trenes ordinarios.

¿Dos infanticidios?—Anteayer salieron el Juez de Instrucción del partido de esta capital D. Manuel Barros, el escribano Sr. Rodríguez, el médico forense don Valentín R. Guisande y el alguacil Sr. Méndez, al pueblo de Pedraza, con motivo de que, una joven, soltera, vecina de dicho pueblo, había dado á luz dos fetos hembras, á los seis meses de embarazo, sospechándose haya tomado algún abortivo.

Los fetos que habían sido sepultados en la casa de la parturiente, han sido conducidos á esta capital para el reconocimiento facultativo, el cual se hizo en el mismo día de anteayer por los médicos Sres. Guisande y Ruiz.

Es de notar la frecuencia con que esta clase de crímenes efectivos ó supuestos crímenes, todos ellos verdaderamente repugnantes, se repiten en esta provincia. No se concibe como puede llegar la perversión de una madre á sacrificar á su propio hijo. Lo que se estima deshonor no puede lavarse con un delito más horrendo aún si queda oculto.

Contra esa frecuencia del infanticidio se levantan airadas todas las conciencias sanas, y ante

ella es preciso emprender una cruzada de moralidad y de justicia.

Para la función cinematográfica de mañana ha preparado el empresario Sr. Peña un excelente programa.

De las películas, todas carosísimas é interesante merece citarse la titulada «La Virgen de Babilonia», preciosa cinta histórica que llamará seguramente la atención.

Los muy aplaudidos acróbatas hermanos Santarén con sus famosos trabajos olímpicos y la aplaudida artista Alice aud Albert ejecutará sus difíciles trabajos excéntricos, acróbatas.

Anteayer regreso á Teruel nuestro querido amigo don Eugenio Muro, Ayudante de Montes de aquel distrito forestal.

Feliz viaje.

Esta tarde se ha verificado el sorteo de los reclutas que han de ser incorporados á los cuerpos de la península y los que deban ir á los cuerpos destacados en Ceuta y Melilla.

Ha vuelto á tomar posesión de su destino en la Carcel de esta ciudad nuestro querido amigo don Herclio Iglesias, que fué recientemente trasladado á La Coruña y ha gestionado volver á Soria.

Ayer tuvimos el gusto de saludar al Sr. Iglesias y nos place que esté entre nosotros tan buen amigo como inteligente y celoso funcionario.

D. Servando Aguilera García, ha sido nombrado maestro interino de la escuela de Valderrueda. Enhorabuena.

Han salido: para Baltanás (Palencia) el Juez de Instrucción de aquel partido D. Juan A Pacheco; para Madrid, D. Jesús Istúriz; para Burgos, D. Vicente García de Diego, catedrático de aquel Instituto.

Han llegado: de Madrid, las señoritas Octaviana Uzuriaga y Angelita Maestre.

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento de esta capital el miércoles último se procedió conforme estaba anunciado y con las formalidades de la ley, al sorte

Noticias.

Los vecinos de Abejar Benito Martín Romero y José Martínez han sido detenidos y denunciados al juzgado municipal correspondiente por haberse producido varias heridas leves y de pronóstico reservado en la mañana del día 1.º del actual por negar Benito á José el permiso necesario para que este pasara con una carreta por una finca de aquel

¿Queréis vestir bien y barato? Pues visitad la sastrería de ESTEBAN VALERO, calle del Collado, núm. 11, en Soria. Se dan facilidades para el pago y se garantizan los trabajos.

La joven Gregoria Heras Serrano, de Zayas de Torre fué herida de pronóstico reservado en la tarde del día 2 del actual por un disparo de arma de fuego.

Se persigue al presunto autor del disparo, Alejandro Ruiz García, de la misma vecindad.

En la noche del día 27 de Febrero, mientras el vecino de Ribad de Escalote D. Estanislao Andrés Moreno, estaba con la familia en casa de su convecino Tomás Ibáñez, fué asaltada la casa de aquel haciendo el escalo por el tejado y violentando una cerradura de una arca.

De las averiguaciones practicadas resultó que el escalo lo había hecho el joven de 22 años Anastasio Oliva Alcalde con el propósito de apoderarse del dinero necesario para emigrar á América, sin poder lograr su intento.

Anastasio Oliva ha quedado á disposición del juzgado municipal de dicho pueblo.

Nuestro querido amigo D. Santiago Ceberio, secretario del Ayuntamiento de esta ciudad se halla convaleciente de su enfermedad. Nos alegramos.

Ha fallecido en Valdelagüa don Esteban Zamora de 60 años de edad. Era el Sr. Esteban persona que gozaba de merecidas simpatías en la comarca y por eso ha sido muy sentida su muerte.

A su desconsolada viuda Doña Juliana García, hijos D. Juan Antonio, D.ª María, D. Anselmo Doña Marcelina y doña Simona y de mas familia, hacemos presen-

»Marcelo, arrodillado delante del mueble, procuró serenarse antes de emprender esta difícil maniobra.
»El ángel del mal seguía protegiendo al miserable ladrón.
»El arca se abrió sin producir el menor chirrido, y Marcelo introdujo la codiciosa mano en la propiedad ajena.
»Por tercera vez se estremeció.
»Sin duda tecaba el oro anhelado.
»El saco de oro era suyo lo tenía entre las manos, fuera del arca.
»Entonces se puso en pie.

VIII

»Comenzó á desandar lo andado, llegando á la puerza con felicidad.
»Nadie le había oído.
»Marcelo, viéndose en el desván, respiró con toda la fuerza de sus pulmones, como el hombre que descansa después de una subida fatigosa.
»El sudor inundaba su frente, y, sin embargo, por su cuerpo sentía un frío extraño.
»Quiso meditar lo que debía hacer, pero las ideas se enredaban en su mente, pensando mil cosas á la vez.
»Por último se dijo:

participaría al señor Tadeo que podían extender la escritura de venta.

»Imposible sería describir los mil sueños de felicidad que se forjaba para el porvenir aquella honrada y amante pareja.

»Pablo, por su parte, pensaba ya en la renovación de algún olivo que á causa de su ancianidad producía poco, y Magdalena, aumentando la renta de catorce años, calculaba que su Bienvenida, á la edad de diez y ocho abriles, pedía tener un dote de sesenta mil duros.

»El sueño puso fin á estos cálculos de color de rosa; pero con el sueño tendió la desgracia sus negras alas sobre los dormidos esposos.

VI

»Un criado, hombre hipócrita y de codicioso corazón, había oído el melodioso ruido del oro al caer dentro del taleguito donde le había puesto Pablo.

»Este ruido le oprimió el corazón, y una idea criminal asaltó su mente.

—Yo podría ser rico—se dijo Marcelo, que éste era su nombre,—sólo con entrar en esa sala y extender mis manos sobre ese saco repleto de oro.

»Marcelo meditó por espacio de una hora este pensamiento.

»Durante este tiempo, oculte detrás de la

CLÍNICA DE ESPECIALIDADES Doctor MATEOS

Puerta del Sol-Arenal, 1, primero.-MADRID

La CLÍNICA MATEOS es la que satisface mayor contribución por el ejercicio de la medicina en España, pues por su reconocida importancia, la Junta clasificadora del Muy Ilustre Colegio de Médicos de Madrid le ha designado con PATENTE DE PRIMERA CLASE.—Procedimientos y aparatos modernos para el más acertado diagnóstico y curación. Consulta diaria, de once mañana a ocho noche, 5 pesetas. Gratis los jueves y domingos, de once mañana a una tarde.—OPERACIONES con instrumental moderno que asegura el resultado favorable, suprimiendo riesgo y dolor.—El extenso y completo instrumental quirúrgico que posee esta Clínica, le permite practicar todas las operaciones en condiciones ventajosísimas de precio.—Pídanse datos en Secretaría y se contestan gratis por correo.

HOMBRES

La debilidad genital en sus tres grados (escasa, difícil é imposible) se modifica á toda edad con rapidez y sin peligro por nuevo método.—Para fijar el caso, pídase el gráfico de la potencia sexual que se da y envía correo gratis.

CURA SIN OPERAR DE LA MATRIZ

Cáncer, tumores, puzadas horribles, flujo sangra, ligas, congestión, irritación con dolor sordo en las caderas y vientre, flujo blanco, deformación y debilidad que ocasionan la esterilidad y la propensión al aborto, descenso, etc. Las señoras deben cuidarse del más ligero síntoma en su matriz, para evitar graves males; al principio todo se cura fácilmente. Fenómenos del EMBARAZO, parto y sobrepartos. Consultese.

Cura intensiva rápida Y SIN PELIGRO SIFILIS

Ligas, chanclas, púas en la garganta, roncarse, falta voz, caída del pelo, hinchazón de las encías, reducción de los linfáticos y de la orquitis sin dolor, flujo purgativo y gota rebelde; tratamiento secreto. Curado el primer síntoma, se evita la infección de la sangre.

Las Gáspulas Koch curan en dos días los mejor recientes y modifican los crónicos. Las Gáspulas Koch no dañan los riñones y calman el dolor. 3 pías. Formida Koch para ligas y males de la piel. 3 pías. Forlan Koch depuran la sangre de los malos humores. 2 pías. Venis en bismuto. Boticas de España, América y Filipinas.

MAL DE ORINA SALES KOCH

SIN SONDAR NI OPERAR CURAN todos los males de la URETRA, PROSTATA, VEJIGA, RINONES. Destruen las ESTRECHECES, curan el CATARRO de la VEJIGA, calman al momento los horribles dolores al orinar; disminuyen el dolor travesero y limpian la orina de púas blancas purulentas ó de sangre. Los males crónicos se curan sin peligro. Las Sales Koch no tienen rival y son bien conocidas de médicos y enfermos. Se venden á 7 pías. franco en las boticas de España, América y Filipinas.

Ultima novedad en postales
en TIERRA SORIANA

Las Turbaciones de la Circulación El Artrismo

Lean vds eso atentamente

Sería un error muy grave creer que hubiera de emplear el DEPURATIVO RICHELET, cuando aparecen las manifestaciones externas (enfermedad de la piel) debidas á una invasión de humores en la sangre.

El DEPURATIVO RICHELET posee una acción mucho más extendida. En efecto, da maravillosos resultados en todas las afecciones del aparato circulatorio, que sean esas afecciones debidas á las arterias que están menos flexibles, á la sangre que se halla ya enferma. Su acción se hace sentir, particularmente en las personas que que tienen más de 45 á 50 años, cuando el corazón se hace menos vigoroso, las arterias menos elasticas produciendo en este momento perturbaciones de la circulación, congestiones, entorpecimientos, comezones, sofocaciones, hinchazón de los miembros, vértigos y síncope, pesades de cabeza, reumatismos, dolores de las articulaciones, jaquecas persistentes, gota, etc.) En una palabra, todas las manifestaciones de origen artrítico.

En lo que toca á las impurezas llegadas á la edad crítica, suprime las turbaciones muchas veces gravísimas de este período difícil. No sabríamos recomendar demasiado á todas las personas que han padecido ya perturbaciones de la circulación, el uso casi constante del DEPURATIVO RICHELET.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

Depósito general y venta: Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.



No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intertemperante.

NUUESTRA Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escribe hoy COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser tambien obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta á uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente á

COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres 432

Depósitos: (Farmacia de Enrique Ramirez, Portales del Collado, 4 Morales, Collado, 6. Farmacia de José Morales, Collado, 6. En Serón: Farmacia de José Cerrada.

¡Alerta todo el mundo!

POLVO REGENERADOR
para hacer poner á las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)
Con patente de invención por 20 años.

3.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas!

Descubrimiento maravilloso.—Resultados sorprendentes.—Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno.—Numerosos testimonios. Gasto insignificante.

Dirigirse á su autor (primer en España) **DONATO ARAUJO**
Droguería General, Estación, II.—Vitoria.

NOTAS. Existen productos extranjeros similares que pueden desocharse, pues poco que en ellos se fije se conocerá que el producto deja mucho que desear, pier. 3 el que presente con el mismo distintivo de esos extranjeros por su colorido y calidad. Pídase prospecto y se remitirá gratis.

Representante para la provincia de Soria: **José Sáenz Monco**
TIERRA SORIANA.—De venta: Farmacia de D. José Moral
Orantes. En Burgo de Osma, Droguería de D. Ricardo Corres.

284 LA CARIDAD CRISTIANA

puerta de un desván que se hallaba casi enfrente del dormitorio de Pablo y Magdalena, comprimió su respiración para no ser oído.

«El diablo tentador le decía sin cesar al oído:

—¡Anda! ¡Anda! ¡El oro es el todo en el mundo! ¡Tú lo tienes á unos cuantos pasos de tu mano! ¡La puerta está entornada, porque Pablo no desconfía de ti ni de nadie! ¡Eres un cobarde, un estúpido, si no te aprovechas de esta ocasión! La fortuna sólo se presenta una vez á los hombres; el que la deja pasar es un imbécil.

VII

«Marcelo se quitó los zapatos, y se irguió, como la culebra que va á lanzarse sobre el inocente pajarillo que duerme sin recelo en la rama de un árbol.

«Reinaba un silencio profundo y una obscuridad densa; pero Marcelo conocía palmo á palmo la casa. Además, sus ojos brillaban como los del lince oculto entre un espino.

«Dió algunos pasos y se detuvo.

«Nada se oía; la mayor tranquilidad reinaba en torno suyo.

«Avanzó un poco más, con una mano puesta sobre el pecho y la otra extendida hacia adelante.

LA CARIDAD CRISTIANA 285

«Entró en el dormitorio y se detuvo segunda vez.

«Sólo oyó la acompasada y tranquila respiración de los esposos.

«Entonces comenzó á andar á gatas en dirección á una vieja arca que se hallaba junto á la alcoba.

«Avanzaba muy despacio y levantando á cada momento la mano como un molinete sobre su cabeza para no tropezar.

«En una de estas maniobras, las yemas de sus dedos tropezaron con la cama de Pablo.

«Marcelo sintió entonces un estremecimiento en todo su cuerpo.

«El tesoro debía hallarse hacia la derecha, como á unas dos varas de aquel sitio.

«Entonces se le ocurrió una idea.

—¡Estará cerrada el arca?—pensó.

«Esta pregunta que se hizo á sí mismo le dió frío, porque siendo así, era preciso introducir la mano bajo la almohada de Magdalena, y esto era muy arriesgado.

«Marcelo avanzó gateando, pero de lado, y por fin tropezó con el arca.

«Entonces exhaló un suspiro de gozo, porque la llave estaba en la cerradura.

«A Pablo, con sus risueñas esperanzas, se le había olvidado, y la fatalidad protegió al ladrón.

«En aquel momento comenzó lo más difícil.

«Era preciso levantar la pesada tapa del arca sin meter ruido.

Ama de cría con leche fresca se ofrece. Dirigirse á la Travesía del Camp num. 15.—SORIA

Mala Real Inglesa

Compañía General Transatlántica Francesa

Bilbao: Para Montevideo y Buenos Aires 20 de Marzo 1911, el vapor «Pardo».

Precio del pasaje en pesetas 225

Santander: Para Havana y Veracruz, el 22 de Marzo el vapor «La Española».

Vigo: Para Brasil, Guay y Argentina, el 22 de Marzo el vapor «Guadalupe».

Los jóvenes que no hayan cumplido 21 años pueden embarcar en 1.ª y 2.ª sin ningún sueldo.

Para más informes, dirigirse á su consular en Bilbao

Carlos de Maruri, Estación.

Bolsillos de señora
se han recibido en la librería de TIERRA SORIANA. Precios baratísimos como todo lo que vende esta casa.